GASO.LINE

M36B2 Jackson

CARACTERISTIQUES TECHNIQUES

Le débarquement en Europe rendait urgent le remplacement des
M10 armés du canon de 76,2 par des nouveaux chasseurs de
chars équipés du canon de 90 mm pour faire face aux chars lourds
allemands. Ceci conduisit a monter des tourelles de M36 sur les
chassis de Sherman M4 A 3 qui portaient la dénomination M36 B2.
A mesure des affectations de M36 en unité les M10 étaient en-
VOYES en usine pour y recevoir le nouvel armement et prirent com-
me nouvelle appellation M36 B1. Deux améliorations furent appor-
tées avec une plaque de blindage faisant toiture sur la tourelle et le
montage d'un frein de bouche sur le canon par la suite. Les M36
furent utilisés a partir de 1944 et sont encore en service dans cer-
taines armées comme on a pu les voir en Croatie en 1990. La pro-
duction totale des M36 s'éleva environ a 3000 piéces.

TECHNICAL CHARACTERISTICS

The landing in Europe compelled the allies to replace the M10 type
mounting the 76.2 gun with some new tank hunters fitted with the
90 mm gun to fight the German heavy tanks. The result was the
M36 B2: the Sherman M4 A 3 chassis mounting the turret of the
M36. As the M36 entered service the M10 were shipped back to
the factories to be refitted with the new weapon mount and were
then officially designated M36B1. Two improvements were brought
by the addition of an armour plate making the roof of the turret and
a muzzle brake for the gun later on. The M36 saw combat in 1944
and is still in active duty in some armies as observed in Croatia in
1990. The total production of the M36 type accounted for 3,000
units.
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Protége culasse gauche

Protege culasse droit
Console de tir

Marche pieds
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Fil laiton @ 0,5 x 30 mm
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Si vous avez des pieces défectueuses ou manquantes, n’hésitez pas a nous contacter.
If you have fautly or missing parts, don't hesitate to contact us.




Fil laiton
rod brass
2 0.5 mm

Tige laiton rod brass g 0.7 mm

Fil laiton
rod brass
2 0.5 mm

Tige laiton
rod brass
2 0.5 mm







